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北秋田市教育委員会 

令和２年９月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和２年９月３０日（水） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後２時５２分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

           委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金田 浩樹   

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   １名 

 

８．報 告 事 項  （１）教育長報告 

             ① 教育長動静 

           （２）各課長所管報告 

・総務課 

① ９月行事報告及び１０月行事計画 

  ② あきたリフレッシュ学園 

  ③ 教育留学推進事業 

             ・学校教育課 

              ① ９月行事報告及び１０月行事計画 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課  

① ９月行事報告及び１０月行事計画 

・スポーツ振興課 

① ９月行事報告及び１０月行事計画  
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９．附 議 案 件   なし 

      

１０．そ の 他  

 

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、９月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は佐藤英樹委員

にお願いします。 

 

はい。 

 

次に、次第２番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局から配付されてい

る８月定例教育委員会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいます

か。 

 

ありません。 

 

ないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよろしいで

しょうか。 

 

はい。 

 

承認といたします。 

続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告いたし

ます。 

 ８月２９日三井住友海上陸上教室が陸上競技場で行われました。合宿中の陸上教室

でしたが、渋井陽子さんを指導者に、秋田北鷹高校陸上部も参加してくれて、よい形

で開催することができたと思っています。三井住友海上のスタッフの方々からは、来

年も北秋田市に来たいという話も受けていますので、実業団の方々との交流を通して

競技力の向上、スポーツに親しむことを広めていけたらと感じたところです。９月１

日あきたリフレッシュ学園二学期始業式が行われました。今回は１人だけの始業式

で、この生徒も随分学校に行けるようになり親御さんも喜んでいます。２日臨時部長

会議があり、９月議会の一般質問等が決まりました。３日は青少年育成市民会議主催

のわたしの主張2020が行われ、鷹巣中３年生の米山奈那さんが「あたり前という名

の目かくし」というタイトルで発表し、優秀賞に輝きました。４日市教育センター小

学校Ｂ群授業研究会があり、前田小１・２年生の複式授業を参観しました。算数の授

業を担任と小規模校特任教諭とのＴＴで、（１年生と２年生を）渡りながら授業して

くれました。複式の授業に参観者が入ると、１クラスの人数が多くなることから、カ

メラを２か所に設置し、ホールのモニターでも見られるように工夫していました。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校１・２年生の複式はとても難しいにもかかわらず、子どもたちの５か月の成長

を見ると、今後が楽しみな研究会でした。５日は市発明工夫展表彰式があり、今年は

夏休みが短かったため出品が少なくなると思っていたところ、昨年より１９点多く出

品され嬉しく思っています。社会問題を背景とした作品が何点か出ており、コロナ対

策としてマスクケースや、エコバックなど生活に密着した作品が見られました。１０

日から９月議会が始まり、教育委員会の関係しているものとしては、市景観条例の統

合について出しているところです。１５日の９月議会一般質問では、福岡議員から

「オオシラヒゲ草」と鎌沢の「口曲がり地蔵」の市文化財指定について、「きらり☆

きたあきた」の今後について質問を受けて答弁しています。久留嶋議員からは、公民

館活動の在り方としてコロナ禍の進め方について、全ての公民館にＡＥＤが入りその

講習会について、公民館長の不在の現状についてお答えしたところです。２４日仏閣

と曼荼羅アート展を、合川地区新田目にある新田寺へ見に行きましたが、下杉にお住

いの新田勝栄さんが作った五重塔、八角堂、鐘楼棟のすばらしいミニチュアが展示さ

れており感激しました。２５日教育センター中学校授業研究会は、森吉中の数学と理

科を見てきました。授業にしっかり取り組む森中生を見て、とても嬉しかったです。

２６日秋田市アルヴェで行われた“秋田のＪＯＭＯＮ”フェアは、秋田県主催の事業

でしたが、市も共催として参加しています。アルヴェに来られた年配の方々が熱心に

見られていて、市だけではなく、広く発信して行かなければならないと感じたところ

です。 

 以上が私の動静でしたが、質問や意見はございませんか。 

 

 三井住友海上の陸上教室は、新聞にも掲載されていて、北秋田市で一流企業のスポ

ーツ合宿をやっていることや、陸上競技場もきれいに写っていましたので、立派な競

技場があることを知らせるよい機会であったと思いました。 

 

 ちなみに参加者には、三井住友海上からＴシャツをいただきました。 

 他にございませんか。 

 なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、初めに総務課からお願いしま

す。 

 

＜９月行事報告及び１０月行事計画について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜総務課報告概要＞ 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１１名（中学生１０名、小学生１名）前月比増減なし。 

        体験入園 五城目小学校、小坂小学校の児童各１名。  

（２）活動内容 資料のとおり。             

２．教育留学推進事業 

（１）留 学 生 今年度の長期教育留学は中止。 
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佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

 

（あきたリフレッシュ学園の園生の抱負が）資料に掲載されているＨさんは同じ地

区ですので、小学校の状況が変わってから大変心配していましたけれども、こうして

たくましく元気に過ごされていてよかったと思っています。 

 

他にございませんか。 

なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び

児童・生徒に関する内容につきましては、プライバシーに配慮して内容を非公開とし 

てもよろしいでしょうか。 

  

はい。 

  

皆さんの同意を得られましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきまして

は非公開として、次第４番「その他」の中で報告します。 

それでは、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

＜９月行事報告及び１０月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

  

＜学校教育課報告概要＞ 

１．児童・生徒数 ９月１日現在 １,６８０名 前月比１名増。 

２．栄 光    資料のとおり。 

（１）中学校新人総体 

（２）秋田県学校関係緑化コンクール 

（３）わたしの主張２０２０秋田県大会県北予選 

（４）第６６回北鹿中学新人野球   

３．各小・中学校の修学旅行について  資料のとおり 

 

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 修学旅行については、先日、合川小学校の様子がテレビに放映されて、貸し切りで

施設をゆったり見学したり、先生方も企画を工夫されて子どもたちが楽しんでいる様

子がよかったと思いました。他の学校行事についても、息子の学校でもマラソン記録

会を学年に分けて行ったり、学習発表会も工夫して実施してくださるということであ

りがたいと思っています。中学校の学校祭では、家族だけしか行けないということ

で、卒業生が学校祭を見に集まる機会がなくなって寂しいところもありますが、予定

通り行事を実施してくださることに感謝しています。 

 

 修学旅行については、県内にしてよかったという校長の声も聞いています。新聞に 



5 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

  

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

秋田内陸線の利活用についても出ていましたが、子どもたちの視点を県外から県内に

向けたということも、今後の修学旅行を考えていく上で参考になるのではないかと感

じています。鷹巣中は日帰りでしたが、学級ごとに子どもたちが話し合って行き先を

決めたことで、子どもたちが得たものは大きかったのではないかと話していました。 

 

 コロナ禍の中で、学校と地域の結び付きが離れていく今の状況だと思います。学校

祭も子どもたちと保護者のみの開催になることで、地域の住民が子どもたちの活動を

見る機会がなくなって、少しずつ遠のいていきます。子どもは地域から学びながら育

っていく訳で、今後、できるだけ地域の人が学校に足を運べる環境を作っていかなけ

ればならないと感じています。 

 

 今年から全部の学校で学校運営協議会が行われるようになって、地域の人と一緒に

学校をつくっていく中でのこの状況は懸念しているところです。ただ１０月１日から

新型コロナウイルス感染症に係る県や市の集会等に関する基準が若干変わっていきま

すので、対策はしっかりと講じた上で各学校も考えていければと思っています。 

 

 付け加えて、学校運営協議会を中心としながらも、各校のコーディネーターの方々

にクラブ活動や授業の中などで協力していただいておりましたが、学校も、協力して

くださる地域の方々も、お互いにコロナに対する意識があって、どういうように声掛

けしたらよいか各校の校長が悩ましく感じているところでした。学習発表会について

も、各校の実情に合わせて制限をしている状況です。今後も悩みながらいろいろな行

事を行っていくことになるのですが、それぞれに工夫しているなと思っています。 

 

 他にございませんか。 

 

 稲刈りやマラソン記録会、なべっこなど密にならない外で行うものには、地域の

方々に声を掛けていただいているようです。 

 

 他になければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜９月行事報告及び１０月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜生涯学習課主な報告＞ 

 ・９月８日国際記念物遺跡会議（イコモス）の現地調査は、大きな指摘事項もなく

終了した。 

・合川公民館は、建替えに伴って解体工事が始まったが、合川保健センターへ事務

所を移し、１０月１日からは図書室を再開した。 

・１０月２４日から秋田県立美術館で「戸嶋靖昌展 ― 縄文の焔と闇」が開催され

る。 
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佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 生涯学習課に質問や意見はございませんか。 

 

 戸嶋靖昌展については、先日テレビでも特集が組まれていました。地域としては、

今まであまり脚光を浴びてこない画家であったと思いますが、ＰＲしながら何回か個

展等を開いていただければよいのではないかと思いました。特に坊沢が御実家だとテ

レビを見て初めて知りました。 

 

 （ＮＨＫの）日曜美術館でも紹介されて、ますます脚光を浴びてきました。今回の

特別展は戸嶋靖昌記念館の協力によるものですが、１月に学芸員の方が生家を見たい

と来られた時に、教育長の提案もあって、次年度文化会館で展示できればということ

で会場も見てもらいました。交渉はこれから進めたいと考えています。 

 

 東京の戸嶋靖昌記念館に行って交渉もしてきましたが、今回は県で開催してくれる

ことでよかったと思っています。館長の執行草舟さんによると、雪深い北東北の精神

性が戸嶋さんの作品に出ているということで、秋田を大きく取り上げてくれていま

す。教育委員会が企画する鑑賞会の２日間は、学芸員の安倍さんが来て作品を説明し

てくれるということなので、ぜひ市民の方々に見ていただきたいと思っています。 

 

 大館の博物館も見に行きましたが、画風が暗いなと感じました。テレビでは、高校

時代や鷹巣中央小学校の助教時代は明るい笑顔でしたので、とても興味があります。 

 

 私も大館の作品展を見てきましたが、やはり画風が暗く、画面の中では顔だけが精

細に描かれていて、周りがぼんやりした感じだったり、一般受けする画風ではないの

ですが、（小学校で）教えていた時のエピソードや、周りのことを紹介するような形

で皆さんに広めていけばいいのではないかと思いました。 

 

 大館の作品展では実家に宛てた手紙が展示されていましたが、鷹巣に自分の美術館

を建てたいと書かれていました。文化会館に彼の作品を東京からお借りして、見せら

れるようになればいいと思っています 

 他にございませんか。 

 

 浜辺の歌音楽祭は中止になったのですね。それは浜辺の歌音楽館運営審議会委員の

方は知っていますか 

 

 出演者側とだけ話をして、連絡をしていなかったかもしれません。連絡するように

します。 

 

 他にございませんか。 

 なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 



7 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

佐藤教育長 

＜９月行事報告及び１０月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

  

スポーツ振興課に質問や意見はございませんか。 

 

 ９月２６・２７日の秋田県小学生野球新人大会北秋田予選は、県大会が行われない

ということで中止になりました。土曜日３チーム、日曜日３チームの交流戦になりま

したので直していただければと思います。 

 

 分かりました。連絡がきていませんでしたが１０月７日に会議がありますので確認

しておきます。 

 

 他にございませんか。 

 

 交流センターで行われた「１００キロマラソンの歩み展示会」を見させていただき

ました。ポスター、記録集、写真等貴重な物があるので、来年は出場選手の思い出や

感想などを集めて、それを見に来てもらう企画を検討してもらえばと思います。 

 

 今年は３０回記念大会であったので、記念大会に何かできないかという話もしてい

ましたので、アイディアとして事務局と相談してみてください。 

 

 延期とポスターに書いてありましたので、来年が３０回ということですね。３５年

経っているということは５回中止になっているということですか。 

 

 準備も含めて３５年ですが、中止になったのは今年で３回目です。 

 

 他にございませんか。 

 なければ、次第４番「その他」に移ります。初めに、学校の状況について非公開資

料の報告をお願いします。 

 

＜非公開資料説明＞ 

 

続いて（１）北秋田市教育委員会点検・評価報告書について、総務課長からお願い

します。 

 

＜「令和元年度北秋田市教育委員会点検・評価報告書（案）」説明＞ 

御一読いただき、来月の定例教育委員会に議案として提出しますのでよろしくお願

いします。 

 

次に（２）次回の定例教育委員会について事務局よりお願いします。 
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事務局 三澤 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 １０月の定例教育委員会ですが、１０月２９日木曜日午後１時３０分から森吉コニ

ュニティーセンターで行います。定例会終了後、午後３時３０分から龍淵寺で行われ

る成田為三墓前演奏会にも出席していただきたいと思いますので、よろしくお願いし

ます。 

 

よろしくお願いします。（３）その他として何かございますか。 

 

先の定例教育委員会で伊勢堂岱遺跡景観条例を廃止して、市全体の景観条例にする

ことについて、前段となった北秋田市景観計画概要を資料として配布しましたので説

明します。＜別紙資料説明＞ 

  

私の地域が関わっているのでお聞きしますが、説明はしていただいたが皆が周知し

ているのかというとそうでもないようです。最近、集落に杉の伐採業者が入ってきた

ので話をしてみたら、分からないようでした。業者と持ち主の間で話になっていれば

いいのですが、どんどん切られると景観が変わっていく状況にあります。 

 

景観審議会の中でも、住んでいる方はもちろん、業者にも周知することが重要だと

する意見が出ました。都市計画課が中心となって、業者を対象にした説明会を行う予

定になっています。 

 

特に根子は県の景観の中にも入っていて、屋根を昔の屋根風に色を統一したいとい

うことで非民家を除いては全部茶色にしました。それがだんだん薄れてきているの

で、話し合って、あるいは業者が周知していないと別の色になりかねないのではと思

います。 

 

集落で説明した後に、各家々に周知する文書をお渡ししています。周知については

引き続き行っていきます。 

 

結構見に来る方が多くて、訪れた方々にいいなと感じていただけるような集落にし

たいし、そのために皆さんを迎える笑内側の草刈り、トンネル周辺の掃除は年に何回

か計画されていますが、個人個人が分かっていないと難しいと感じていました。 

 

都市計画課と話をしながら進めていきます。 

 

他にございませんか。 

なければ、以上を持ちまして９月定例教育委員会を閉会します。 

 

 （午後２時５２分閉会） 


